
 

 
 

NIEDERSCHRIFT     
 

über die Vorgänge bei der 4. Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Höflein an der Hohen Wand am 

Mittwoch, 11.12.2024 im Gemeindeamt Höflein an der Hohen Wand. 

 

Beginn: 20:01 Uhr                   Ende: 20:40 Uhr  

 

Anwesende: Bürgermeister Harald Ponweiser (Vorsitzender) 
Vizebürgermeisterin Romana Krumböck-Stickler 
GGR Claus Michäler 

  GGR Tanja Schreier 

GGR Hubert Kastner 
GGR Herbert Stickler 
GR Diplkffr. Eva Reinhardt   
GR Margit Reisinger  
 GR Manfred Seidel 
GR Manuel Bartl  
GR Josef Schmoll erscheint um 20:05 Uhr  
GR Jürgen Maier 

GR Roman Kamper 
GR Mag. Ilse Leidl-Krapfenbauer 
GR Richard Hofmarcher  
Schriftführerin: AL Henrietta Breimayer  
 

Der Bürgermeister begrüßt die Gemeinderäte und stellt die ordnungsgemäße Einladung, sowie die 
Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung mit folgender Tagesordnung:  
 

Öffentlich:  
1) Verhandlungsschrift der letzten Sitzung 
2) Bericht des Prüfungsausschusses  
3) NVA 2024 
4) VA 2025 
5) Abfallwirtschaftsverordnung 
6) Kaufvertrag Schönhofer 
7) Subventionsanträge 
8) Zuschuss Photovoltaikanlagen 
9) Berichte/Allfälliges 

 
Nicht öffentlich:  

10) Uneinbringliche Forderungen  
11) Personelles  

 
 
1.) Verhandlungsschrift der letzten Sitzung 
 

Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen das Sitzungsprotokoll der Gemeinderatssitzung vom 13.11.2024 

keine Einwände erhoben wurden. Das Sitzungsprotokoll gilt daher als genehmigt.  
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2.) Bericht des Prüfungsausschusses  
 
Sachverhalt: 
Es liegt ein Bericht des Prüfungsausschusses vor. Der Bürgermeister bringt die Niederschrift 
vollinhaltlich zur Verlesung.  
 
 
3.) NVA 2024 
 
Sachverhalt: 
Der erstellte Entwurf vom Nachtragsvoranschlag 2024 wurde allen Gemeinderatsmitgliedern 

übermittelt. Das Haushaltspotential hat sich gegenüber dem VA von € 52.000 auf € 4.881 entwickelt, da 

wir eine Korrektur aus dem Vorjahr vornehmen mussten.  

Bürgermeister Ponweiser erläutert die geänderten bzw. angepassten Haushaltsstellen. Es werden diverse 

Fragen beantwortet und diskutiert.  

 
Antrag des Bürgermeisters:  
Der Gemeinderat möge den NVA 2024 samt Mittelfristigen Finanzplan und Dienstpostenplan 
beschließen.  
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen.  
Abstimmungsergebnis: einstimmige Annahme 
 

 

4.) VA 2025 

 
Sachverhalt: 
Der erstellte Entwurf vom Voranschlag 2025 wurde allen Vorstandsmitgliedern übermittelt.  

Die gemeindeeigenen Betriebe können wir ausgeglichen bilanzieren. Die laufenden Kosten können 

nicht mehr mit den laufenden Einnahmen gedeckt werden, sodass wir BZ II Mittel beantragen müssen. 

Das Haushaltspotential beträgt € 0. Gründe dafür sind gestiegene Umlagen, fehlende Einnahmen bei 

den Bedarfszuweisungen, Ergänzungsabgaben etc. Einsparungen bei den laufenden Kosten ist kaum 

möglich – wir werden versuchen unsere Kosten durch zB Optimierung der Energiekosten, 

Überprüfung von Kreditverträgen etc. Nur notwendige Projekte werden im kommenden Jahr 

umgesetzt (Kindergartenzubau, FF-Wagen, Straßensanierungen).  

Es werden diverse Fragen beantwortet und diskutiert. 
 

Antrag des Bürgermeisters:  
Der Gemeinderat möge den VA 2025 samt Mittelfristigen Finanzplan und Dienstpostenplan 
beschließen. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen.  
Abstimmungsergebnis: einstimmige Annahme  
 
 
5.) Abfallwirtschaftsverordnung  
 

Sachverhalt: 
Da sich die Mülltrennung im gesamten Bezirk ändert, muss auch unsere Abfallwirtschaftsverordnung 
geändert werden. Die Abfallwirtschaftsgebühren und – abgaben werden sich insofern ändern, dass wir 
die Kosten der Grünen Tonne auf  die Restmüllsäcke und Biotonnen umlegen müssen  
Zur Veranschaulichung, wie sich die Kosten für ein Durchschnittshaushalt im Quartal verändert:  
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   2024   2025 
Grüne Tonne  € 49,67   €  
Restmüll  €   6,75   € 55,75 
Biotonne  €   8,27   €   8,95 
Gesamt  € 64,69   € 64,69 
 
Mehrkosten fallen für diejenigen an, die bisher die Grüne Tonne für 1-Personen-Haushalt bezahlt 
haben.  
 
Antrag des Bürgermeisters:  
Der Gemeinderat möge die Abfallwirtschaftsverordnung (siehe Beilage A) beschließen.  
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Annahme  
 

 
6.) Kaufvertrag Schönhofer 
 
Sachverhalt: 
Die Gemeinde Höflein an der Hohen Wand beabsichtigt den Ausbau bzw. die Erweiterung der dem 
öffentlichen Gut zugehörigen, sich in der Natur als Verkehrswege präsentierenden und jeweils dem 
Gutsbestand der Liegenschaft EZ 296 KG 23350 Unterhöflein zugehörigen Gst. 246/3 und 252/2 mit 
den Orientierungsbezeichnungen „Am Erbstollen“ bzw. „Fliederweg“, zu welchem Zweck unter 
anderem die vertragsgegenständlichen Grundstücksteile, die schon bisher mit Zustimmung der 
Verkäuferin, Edith Schönhofer, als Bushaltestelle („Haltstelle Fliederweg“) bzw. als Parkflächen von der 
Käuferin genutzt wurden, benötigt werden. Der von den Vertragsparteien vereinbarte und beiderseits 
für angemessen befundene Kaufpreis wird mit einem Quadratmeterpreis von € 40,00 festgesetzt, was 
unter Zugrundelegung des für den Kaufgegenstand im Teilungsplan ausgewiesenen Flächenausmaßes 
von 183 m² einem Gesamtkaufkreis von € 7.320,00 entspricht.  
 
Antrag des Bürgermeisters:  
Der Gemeinderat möge den Kaufvertrag (Beilage B) beschließen.  
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen.  
Abstimmungsergebnis: einstimmige Annahme 
 
 
7.) Subventionsanträge  
 
Sachverhalt: 
Für das Jahr 2025 wurden Subventionsansuchen eingebracht, die der Gemeindevorstand zur 
Genehmigung empfiehlt.  
 
Berg- und Naturwacht  € 300,-- 
Pensionistenverband  € 300,-- 
Cantamus   € 300,-- 
Verein Volkshaus   € 300,-- 
Bergkapelle Hohe Wand  € 1.000,-- 
 
Antrag des Bürgermeisters:  
Der Gemeinderat möge die Subventionsanträge beschließen.  
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen.  
Abstimmungsergebnis: einstimmige Annahme 
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8.) Zuschuss Photovoltaikanlage  
 
Sachverhalt: 
Der Bürgermeister berichtet, dass im Jahr 2025 folgende Personen Photovoltaikanlagen errichtet haben 

und um Gemeindeförderung ansuchen: 

 

Weninger Gottfried 24 m² Kollektorfläche 

Legenstein Sonja 41 m² Kollektorfläche 

Steiner Andreas 40 m² Kollektorfläche 

Esletzbichler Manfred 36,95 m² Kollektorfläche 

Zagler Josef 36 m² Kollektorfläche 

Polleros Ursula 35 m² Kollektorfläche 

 
Somit erhalten die oben angeführten Bauwerbern die Förderung lt. beschlossenen Richtlinien € 25,--

/m² Kollektorfläche, höchstens jedoch € 250,--. Das sind in allen Fällen € 250,--.  

 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen.  
Abstimmungsergebnis: einstimmige Annahme 
 
 
9.) Berichte/Allfälliges 
 

• Semester- und Osterferienbetreuung werden 2025 angeboten  

• DOERN Projekte: Der Förderantrag für den Erlebnisweg wurde nicht angenommen, weil die 
Förderschwerpunkte auf die Belebung und Stärkung der Ortskerne Mitte November geändert 
wurden.  

• Status Bushaltestellengestaltung  

• Mähwerk und Schlegelmulcher – eventuell gemeinsamer Ankauf mit Grünbach  

• Weihnachtsfeier  

• Es fanden Gespräche mit der EVN statt: Im Zuge des Breitbansausbaus sind Verlegearbeiten 
am Schloßberg und Pecherweg vorgesehen.  

• Klimatickets werden gut von der Bevölkerung angenommen 
 
 
 
Da es keine Wortmeldung gibt, schließt der Bürgermeister um 20:30 Uhr die öffentliche Sitzung.  

 
g.g.g. 

 
 
 
Die Schriftführerin:     Der Bürgermeister: 
 
 
 
 
Für die SPÖ:      Für die ÖVP:   
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Aufgabenliste: 
Themen aus der 4. GR Sitzung am 11.12.2024 

 
Themen aus der 1. GR Sitzung am 03.04.2024 

 

Maßnahme Aufgabe Verantwortlich Bis 

3. NVA 2024 Übermittlung LAReg. Breimayer sofort 

4. VA 2025 Übermittlung LAReg.  Breimayer sofort 

5. Abfallwirtschaftsverordnung Übermittlung LAReg.  Breimayer sofort 

6. Kaufvertrag Schönhofer Unterzeichnung  
Übermittlung 

Weninger sofort 

7. Subventionsanträge Überweisung Breimayer sofort 

8. Zuschuss PV Anlagen Überweisung Breimayer sofort 

10. Uneinbringliche Forderung Ausbuchen Breimayer sofort 

11. Personelles Übermittlung Gemdat Breimayer sofort 

Maßnahme Aufgabe Verantwortlich Bis 

6. Nachtrag Dienstbarkeitsvertrag 
Veech 

Beglaubigung, 
Eitragung 

Weninger offen 


